

EL CLAMOR

PERIODICO ADMINISTRATIVO, CIENTIFICO, LITERARIO Y ORGANICO DEL PARTIDO REPUBLICANO DE LA PROVINCIA

FUNDADOR: FRANCISCO GONZALEZ CEBERA

FRANQUEO CONCERTADO

AÑO 41

Redacción y Administración:
Calle Ruiz Zorrilla, núm. 3.—Teléfono: 88.

MARTES 6 DE MAYO DE 1919

Toda la correspondencia se dirigirá a la Redacción.

Núm. 8094

Bodegas de F. Forner S. en Cía.

San Vicente, 76

Sucursal: Mayor, 122

Teléfono, 88

Teléfono, 87

Aceites, Vinos, Licores

— — — — —

y Jarabes de todas clases

Venta al por mayor de Alcohol Vínico de 95 grados

SERVICIO A DOMICILIO

THE LAXO

es el mejor purgante vegetal

Caja, 1'25 pesetas

En las buenas Farmacias y Droguerías de la provincia

PARA LA HISTORIA

Rincón

Cómo se preparan
unas elecciones

irredento

La excepción española

Se publicó el decreto disolviendo las Cortes; dentro de unos días se convocarán otras nuevas. En el próximo mes de junio habrá elecciones de diputados a Cortes el día 1, de senadores el día 15 y de diputados provinciales el 29.

Todavía no se ha levantado el régimen de previa censura, ni se han restablecido las garantías constitucionales, ni se ha llegado siquiera a suspender el estado de guerra en Barcelona y otras poblaciones; en esta régimen de excepción la libertad de pensamiento es un mito y la propaganda electoral imposible.

Había de quedar reservado a estos hombres el hecho único de celebrar tres elecciones con las garantías en suspenso; ni en Rusia ni en Turquía, cuando estos pueblos gemían bajo el régimen opresor del más desenfrenado despotismo, se ha dado un caso semejante.

En estas condiciones, la defensa de los ideales opuestos al de los gobernantes ha de sufrir graves quebrantos; si el Gobierno no restablece la normalidad constitucional para que el sufragio se emita libremente y sin coacción alguna, será cosa de enviar una embajada al extranjero, siguiendo el ejemplo de los intelectuales moscovitas en la época ignominiosa del zarismo.

Todavía no queremos creer que el Gobierno se atreva a publicar el decreto de convocatoria sin ir acompañado de otro restableciendo las garantías; el propósito de celebrar las elecciones con el sufragio encadenado es inaudito y habla de levantar contra el Gobierno hasta las piedras de la calle.

brar el bienestar y la felicidad de la patria, se resentiría, retrocedería; lo que en lenguaje vulgar se llama hoy y mañana, desmoronamiento. Parece mentira que hayamos en España llegado a tiempos en que a esos, a lo que es el orden de las ideas, en el de la política y en los procedimientos de Gobierno representen a Maura y Cierva y sus confesores, que presten apoyo, amparo y defensa quienes debían ser los primeros en ostentar, sustentar y defender las libertades patrias, los derechos de ciudadanía por los que todos los españoles, sin distinción de clases, han derramado generosa y heroicamente preciosa sangre, sacrificado nobles vidas, uros en las barricadas revolucionarias de las ciudades frente a los esbirros de la tiranía y otros en las trincheras de los campos de batalla frente a las hordas del absolutismo!

¡Vergüenza y grama produce ver y considerar lo que es la época presente está sucediendo en la desdichada, degradada nación española!

Bien van a hacer, una obra meritoria y altamente patriótica han de realizar esos apreciables y admirados hombres y jóvenes intelectuales de Madrid, stenógrafos, literatos, artistas, que quieren redactar un manifiesto acerca de la situación interna de España y verterlo a todos los idiomas europeos, a fin de que el mundo entero, el mundo culto y civilizado, los pueblos que, después de la tremenda hecatombe, de la terrible prueba a que les ha sometido la guerra se disponen a reconstituírse unos y a orientarse otros en normas de progreso, de equidad y de justicia, sepan lo que sucede en este país que antes, al estallar el gran conflicto, se resignó a que sus instituciones de gobierno le dejaran agazapado al margen de lo que era su deber, de lo que debió ser el llamamiento de su historia, de su raza y de su sangre; y que ahora, cuando la paz se restablece, cuando la justicia lentamente ha dado el lauro del triunfo a las naciones que consiguieron por la libertad y por el derecho, y cuando el mundo todo, los países todos sin excepción, adoptaron el régimen de la democracia sin restricciones de ninguna clase, otros el régimen republicano, no ya sólo con todos los avances de la democracia y el socialismo, sino con reformas y modificaciones de carácter social que se consideraban imposibles, irrealizables y utópicas, se resigna también, y con resignación aún más vituperable que la anterior, a que persista y se perpetúe un régimen político gastado, caduco y desprestigiado, una dinastía de aboengo histórico abominable y un gobierno que con decir que a su frente se hallan Maura y Cierva, está dicho cuanto con las frases más energéticas y significativas del léxico se pudiera expresar.

Bueno será repetimos, que la situación interna de este rincón de Europa rayano con África que se llama España, la conozca el mundo. ¡A ver si, ya que nosotros no somos capaces de salir de nuestra propia esclavitud y vileza, hay alguien, algún pueblo fuerte y vigoroso por esos mundos, que quisiera imponer la obligación altruista de redimirnos!

REMINISCENCIAS

Autocracia

Ciento treinta millones de hombres dependen del capricho de uno sólo. Nadie, enfrente de él, tiene derecho a la propiedad, a la vida, al honor. Todo el poder lo puede. Ninguna garantía ampara al ciudadano. Entre

la autoridad y el despotismo, entre el sábdito y el esclavo, no media sino la tenue y frágil barrera que ha erigido la costumbre. Es ley la voluntad del autócrata. La patria es el mar. La fuerza pública tiene por misión primera sustentar la tiranía. Una aristocracia decada, una iglesia servil, son instrumentos eficaces del despotismo. Sobre la gran masa embrutecida e inconsciente gravita con imponderable pesadumbre, la burocracia insolente, pedrada y rapaz. La selección del revés se practica en grande escala. Cuanto constituye la gloria, el orgullo, la esperanza de un pueblo, es eliminado, proscrito. El cerebro y el corazón de Rusia son relegados a Siberia. El gran Tolstói, asombro del mundo, es un perseguido en su patria. La juventud intelectual, henchida el alma de ideales, es tratada como enemiga. Bajo el látigo del salvaje cosaco, la virgen rusa nacida y criada en la opulencia y el regalo, recorre a pie de uno en otro antro carcelario, las largas etapas del destierro. El *Khat* es un medio de gobierno. Israelitas, armenios, filantrópicos, sacren un yugo que recuerda los más negros días de la historia. El arbitrio de los poderosos lleva a la nación a guerras insensatas, terminadas por grandes catástrofes. La opinión no existe; la prensa calla. Toda protesta es ahogada al nacer. A los criminales de arriba suce en los criminales de abajo. Al artículo y al voto cumplen el revólver y el pñal. La dinamita hace las veces de Parlamento. A falta de lucha legal la contienda entre el poder y la libertad se trueca en lucha de caníbales.

Y allí, recluido entre los muros del palacio suntuoso, dueño de cuerpos y almas, rey y padre, emperador y pontífice, *especte de Dios en la tierra*, arrastra su triste existencia. Es el primer servo del régimen que representa. Su majestad pesa sobre él como losa de plomo. Oprimido la inmensa responsabilidad moral de su propia omnipotencia. Padeciendo en apariencia todo, nada puede contra su poder. Cree en su misión, recibe la herencia de su grandeza como una fatalidad, como una maldición del destino. Quiere hacer el bien y aprende con dolor cuán impotente es para ello su poderío. Vive en un mundo de ficciones. Nanea la verdad llega a sus oídos sino enmascarada de ironía. Sufre el vértigo de las alturas. Esclavo de sus propios instrumentos, obedece dócilmente a las sugestiones de los que le rodean. Perennemente sus consejeros a ver en la razón de Estado el criterio de lo justo y le enseñan a no discernir entre gobierno y despotismo. Tiembla. Se siente amenazado por algo que le acecha en la sombra. Hasta en el aire que respira oree ver diluido el veneno de muchos odios. Experimenta la amargura de ser blanco de todos los rencores que suscitán en las almas la injusticia y la opresión. Teme que en cualquier momento, a despecho de todas las precauciones, la Némesis popular le haga víctima de sus iras. Suspira por una emancipación imposible y en sus largas noches de insomnio envidia al mujik que, tras ruda jornada de labor, puede al menos entregarse al reposo, libre de cuidados la mente y el corazón de ansiedades.

¡Singular régimen, que hace la desdicha de todos, sin que acierte a labrar la felicidad de uno solo!

ALFREDO CALDERÓN.

Glosa del heroísmo

La verdad es que algunas veces nos dejamos poseer demasiado de esos tan raros como inexplicables empujimientos. No es que nos interesen las cosas, ni nos tiene el dextro de conseguirlas, no; es, lisa y llanamente, que no nos acercamos a ellas, porque, para hacerlo, tendríamos que vencer un esfuerzo minúsculo, necesitaríamos mandar en nosotros mismos y, en ocasiones, en muchas ocasiones, por desgracia, la voluntad está muy distante de nosotros. A lo mejor, un mal amigo nos hace no acercarnos y a lo peor no logra hacernos madurar una buena mujer.

Si nos esforzáramos en razonar la mayor parte de los actos de nuestra vida; si pretendiéramos buscar para cada movimiento una justificación razonada; si nos propusiéramos hallar la causa de cada efecto en el orden sentimental, perderíamos un tiempo hermosísimo. Y si esto es así en todos los miliformes aspectos de la sensibilidad, si los sentimientos brotan siempre de un modo tan franco como inesperado, el del heroísmo acaso supere a todos en espontaneidad. Decir lo que es un héroe, es un poco difícil; explicar cómo se hace el héroe, es de todo punto imposible.

Para definir el proceso del heroísmo no bastan todas las teorías filológicas. Ni los que afirman el innatismo de las facultades humanas, ni los que sostienen que la voluntad es el manantial único de todas las energías, podrían destruir en virtud de qué secretos sortilegios han llegado muchos espíritus pasionales a escalar las cimas de lo heroico. La educación del niño moldeará el cerebro del hombre, como quieran muchos pensadores; la educación podrá ser, en efecto, un medio preservativo de muchos contagios espirituales. Pero esto es que luego la vida se encarga de cambiar radicalmente las vocaciones y de transformar los valores éticos.

Hay, pues, que pensar forzosamente que el heroísmo es una manifestación efímera y circunstancial. Hay que creer que el héroe es hijo del ambiente, que nace en un momento preciso y se desarrolla en una hora de anomalía. El heroísmo señala el instante de una exaltación del alma propio, que anna los instantes, o es, por el contrario, un minuto de sublimis parza que le hace al hombre olvidarse de su egolatría habitual.

A este último grupo, seguramente, pertenecen los mártires del liberalismo y aquellos otros que borearon con su sangre la hegemonía imperial de Bonaparte.

J. Barrio Bravo.

Los niños y el cinematógrafo

La Comisión de censura cinematográfica de los Estados Unidos ha abierto una información acerca de la edad a que los niños pueden ser llevados al cinematógrafo, de la frecuencia de las visitas y de los agentes de las películas que ven.

El doctor Zapf, neurólogo, manifestó que los niños de menos de once años no deben ser llevados al cine más de una vez por semana. El citado doctor se lamenta de que en Nueva York más de 40.000 niños menores de once años, van al cine más de tres veces por semana.

El profesor Bargues, de Chicago, afirma que, según datos estadísticos cuidadosamente recogidos, la in-

ULTIMAS NOTICIAS DE MADRID Y DEL EXTRANJERO

Juan Antonio Adell Albella
Corredor Colegiado de Comercio
P. DE LA PAZ, NUMERO 1

INTERVENCO: Descuentos, Préstamos y Créditos sobre Efectos Públicos, compra y venta de Valores del Estado, Acciones y Obligaciones industriales y Bónos.

CAMBIOS	
Barcelona 28, 16'45	
Duda interior 4 %	78'45
Amortizable 4 %	88 00
Exterior 4 %	98'25
Exterior 5 %	90 35
París	80'35
Londres	23'21

URALITA para tejados, arrimaderos, estuco-rasos y revestimiento de paredes húmedas.
Despacho: Bayer, 6, Castellón

Los distinguidos señores don Fausto Ruiz de Luna y don Carmen Gimeno Artero, han tenido la atención de participarnos su afectuado enlace, efectuándose al mismo tiempo su casa en la calle Mayor número 99.
Agradecemos la deferencia para con nosotros y deseamos a los señores Ruiz de Luna y Gimeno muchas prosperidades en su nuevo estado.

EL AGUA DE BENASAL medicinal se vende en la farmacia de Juan Castelló, plaza del Rey de San Juan, 1 Castellón.

CRONICA OBRERA. Una aclaración

A fin de que no carguen otros con la sensación de la opinión pública, debemos hacer constar que el taller de Villarreal donde se sucede a las peticiones de los obreros metalúrgicos es de los señores Francisco y José Sales, únicos señores que se niegan a conceder el aumento y jornada de ocho horas.

Las huelgas

Anoche se reunió la junta local de Reformas Sociales con las representaciones patronales y obreras del arte textil, tratando extensamente sobre la cuestión surgida entre ambas partes para ver si se podía llegar a un acuerdo y dar por terminada la huelga.

El alcalde señor Forcada Paris propuso una fórmula de arreglo que consistía en que se le concediera a las obreras un real de aumento en el salario en lugar de dos y que las horas de trabajo fueran nueve en vez de ocho que pidieron las huelguistas.

Los patronos mostráronse contrarios a la proposición del señor alcalde y por ello no pudo llegarse a una solución favorable para todos, por lo que continuó la huelga en todas las fábricas del arte textil.

Nosotros sentimos lo ocurrido anoche, pues creíamos que la huelga hubiera terminado ayer, pues la proposición del señor Forcada Paris era aceptable.

La huelga de los obreros porlanésistas continúa sin solucionarse, pero creemos que antes de transcurrir dos días tendrá favorable solución el conflicto, pues según se nos dice el patrono Antonio Alcarría ha firmado las bases presentadas por los obreros, esperándose que de mañana a pasado lo hagan los otros patronos, cosa que de veras celebráramos.

Anoche, como decíamos ayer, se reunió la sociedad de alpargateros y naranjeras «El despertar lemniano» en junta general, acordándose pedir en los diferentes trabajos del ramo de alpargatería, un aumento de 30 y 40 por 100 sobre los jornales que en la actualidad perciben.

La sociedad de obreros panaderos «El 1.º de mayo» ha participado al Gobierno civil, con fecha de

ayer que dentro de ocho días se declararán en huelga por negarse los patronos a aceptar la demanda que tienen hecha, pidiendo un aumento en el salario de un 50 por 100.

Esta noche a las nueve se reunió la sociedad de obreros constructores de carros y carrejas, para acordar las bases que han de formular a los patronos, entre las cuales figuran la jornada de ocho horas y aumento de salario.

La huelga de los operarios de la Agramadora mecánica de cáñamo del Gremio de San Isidro continúa sin solucionarse.

El gobernador ha dado cuenta a la junta local de Reformas Sociales. Los obreros zapateros van a reclamar también aumento en el precio de la confección de la faena.

NOTAS MUNICIPALES.

El gobernador civil ordenando la expedición de guías para la circulación interna provincial del arroz y sus basinas de la razón social de Juan Rembla.

Para mañana a las once ha sido convocada la Comisión de Servicios municipalizadores.

Se compran Salto de agua, pizarras de importancia, minas de carbones en explotación y otras que convengan.
Razón, Herrero 5, bajo.

MARITIMAS.

Movimiento del puerto

Entradas: Procedente de Barcelona y de arribada forzosa entró ayer en el puerto el hermoso pallebot «Luis Melitiano» que en lastre se dirigió a Alicante.

Salidos: Vapores noruegos «Ulfre», para Barriana, con naranjas para Manchester; «Trollid», para Valencia, con naranjas para Hül; «Laudes Merillo», para Barcelona, con algarrobas; «Marie», para Denia y Escalés, en lastre; «Sax», para Port-Vendres, con naranjas; «Vencedor» para Cetta, con lastre; «San José», para Algües Moris, con naranjas.

Para recordar al «Escalante» que será botado al agua a últimos de semana, en la playa del Pinar del Grao, ha llegado al puerto «El Fomentero».

DABAN razón en esta Administración de la venta de un mostrador y navera propia para establecimiento de licorías.

COMEDOR DE LOS POBRES

Raciones servidas ayer:
A mediodía, 195
Por la noche, 178.

REGISTRO CIVIL.
NACIMIENTOS.—Pilar Campos Gil, hospital.
FALLECIMIENTOS.—Carmén Galí Gómez, 18 años, hospital.
Vicente Gómez León, 74 años, Gobernador, 32.
Antonio Torres Alegre, 91 años, Santa Tomás, 18.
José Virella Falemir, 16 años, Alfoz, 94.
MATRIMONIO.—José Gil Cabrera, Lucena, 144, con Joaquina Tárrega Gascó, Herrero, 7.

CINE DE LA PAZ.

Hoy martes estrena de la cuarta jornada de «El es rojo», dividida en 4 partes y titulada «En las garras del León», interesante película que hará su véa lleno esta cine.

También se estrenará esta noche la divertida comedia americana en 2 partes, titulada «El gusapo de la aldea».

Mañana no se celebrará función y el jueves estrena de la quinta jornada titulada «La voz de ultratumba».

Sucesos De Barcelona

Villafamés.—Tres contra uno
En el pueblo de Villafamés los vecinos Joaquín y Vicente Gallandé y un cañado de estos llamado Francisco Meseguer, por ososos y apasionamientos políticos, maltrataron de palabra y obra a su convecino Tomás García Marzá, que resultó con varias contusiones y erosiones.

Nules.—Detenido
Ha sido detenido y puesto a disposición del juzgado de instrucción Vicente Mario Ramírez, de 16 años, natural de Valdepeñas (Ciudad Real) por apoderarse de varias prendas de una casa de la calle de San Pascual, de Nules.

A falta de noticias... REGOTES De Marruecos

Cádiz.—Llegó de Larache el vapor «Delfín», trayendo cien jefes y oficiales en uso de licencia.
Refieren que la bola la bajó el general Barrera fué suntuosa.
A ella acudieron todos los cónsules y la población civil, hebrea y mora.
Los novios marcharon en automóvil a Tánger.
El general Barrera irá en breve a Tetuán para acordar nuevas operaciones.
Ahora reina tranquilidad.
El día 2 se efectuó solemnemente la jura de la bandera.

Del extranjero

Las cláusulas del tratado de paz.
París.—Al terminar el consejo de ministros, Clemenceau ha comunicado las principales cláusulas del tratado de paz.
Varios ministros fueron interrogados por «L'Echo de Paris», y declararon que su impresión era sumamente favorable.

Los capítulos principales se presentaron por el orden siguiente:
Primero. Preámbulo.
Segundo. Fronteras alemanas.
Tercero. Cláusulas relativas a cambios de fronteras.
Cuarto. Colonias alemanas.
Quinto. Cláusulas militares, navales y aéreas.
Sexto. Prisioneros de guerra.
Séptimo. Sanciones contra Guillermo II y otros culpables.
Octavo y noveno. Cláusulas financieras.
Décimo. Cláusulas económicas.
Undécimo. Puertos, vías, y comunicaciones.
Duodécimo. Legislación internacional del trabajo.
Decimotercero. Garantías.
Decimocuarto. Cláusulas generales y ratificación.
«L'Echo de Paris» añade:
«Según declaración de Loucheur, Francia tendrá la seguridad de que todos los habitantes del Sarre pedirán hacerse franceses antes de todo plebiscito.
El presidente del consejo ejecutivo será francés.»

Los barcos alemanes surtos en el puerto.
Según se nos dice, los barcos alemanes «Düsseldorf» y «Brasilia», que desde el principio de la guerra se hallan refugiados en el puerto, serán en breve equipados para emprender viaje, probablemente con rumbo a Marsella.
Nos añaden que los capitanes de los mismos han recibido orden de las casas armadoras alemanas para proceder a la limpieza de los mismos y reparar averías, si las hubiere; de lo que se deduce que dichos barcos irán a Marsella para cargar víveres con destino a Alemania.

El señor Zulueta
El diputado saliente por Villafranca del Panadés, don José Zulueta y Gomis recientemente ha repetido sus propósitos de renunciar a su representación parlamentaria.
Si persistiera el señor Zulueta en su propósito, pediría su sucesión como candidato por aquel distrito un joven regionalista. Y quzás serían dos los pretendientes, regionalistas ambos.

Suicidio
Desde el terrado de la casa número 15 de la calle de Capellans, en cuyo piso tercero habitaba, se arrojó a la vía pública un hombre de 61 años, llamado Agustín Pídacor, quitándose muerto en el acto.

DE MADRID

Conferencias telefónicas PRIMERA CONFERENCIA
Madrid, 6 4'29

Nombramiento
Ha sido nombrado jefe superior de policía de Barcelona el coronel de la guardia civil señor Caparros.

Habla el Presidente
Maura recibió esta mañana a los periodistas.

Dijo a éstos que nada de particular ocurría, añadiendo que había puesto a la firma del rey un decreto cuyo texto se les facilitaría en la subsecretaría.

Un periodista le ha preguntado era cierto el rumor de que iban a aplazarse las elecciones generales replicando vivamente el presidente: «Eso de ninguna manera. Es decir, salvo algo muy inesperado o que se hunda el mundo.»

—Habrá hoy Consejo de ministros.
—No. Veremos si lo celebramos mañana.

Los demócratas protestan
Han celebrado una reunión los demócratas para protestar del decreto de disolución de Cortes.

Ministro de viaje
El ministro de Fomento marchará mañana a Sevilla.

Habiendo hoy con los periodistas, le han preguntado estos si eso que tiene por objeto estudiar personalmente y sobre el terreno el problema agrario planteado en los campos de cultivos contestando el señor Ochoa fallando.
—No hay tal cosa señores. Además yo no pretendo descubrir el Mediterráneo.

Dijo además que había dado a «Gaceta» una R. O. acordando la carestía de transportes.

La semana española
Han llegado a París los individuos de la comisión que ha de tomar parte en la llamada Semana española.

De abastecimientos
El ministro ha ordenado a los gobernadores de las provincias fronterizas a Portugal eviten por todos los medios el fraude de los artículos de primera necesidad.

A fin de asegurar el abastecimiento de las poblaciones, ha recomendado a los gobernadores que reúnan las juntas provinciales de subsistencias para movilizar la marina y el ferrocarril evitando se carezca a los en los guanos puertos.

Caroza para España
El embajador de España en Londres comunicó al ministro de Estado que durante el mes de abril últimos han sido embarcados en distintos puertos del Reino Unido, con destino a España, 19.163.400 kilos de caroza 1.276.000 de cok, 6.832.000 de bronce, y 127.173.400 kilos de combustible.

Los conservadores contra Maura
Por si cabía duda sobre la actitud de los conservadores «La Epoca» es el artículo de fondo reitera que el partido conservador tiene un jefe y una bandera y una organización y que no tiene por qué abdicar su personalidad ni diluirse.

Se ha advertido en el Congreso que caracterizados mauristas se han dedicado a circular versiones sobre la conferencia de Manra y Deo, diciendo habían desarrollado en términos satisfactorios, tentado como resultado el haberse llegado a una completa intengencia.
Pero significados conservadores desmentían, refiriendo para el presidente en todo su silencio la nota de los ex ministros conservadores aprobada en la reunión de ayer.

La vista no ha modificado lo mínimo el estado de cosas.
Todavía no ha decidido Dato la fecha en que renudará al partido.
Dentro de pocos días dará a los candidatos que luchan en las elecciones naturales a que se den a conocer.

Pató el comité pro resolución a con exportación del aserrín.
Se resolvió una inasistencia de panaderos, pidiendo el pan al mismo precio.
Así mismo se repro denuncias sobre apro huecos que se colocaban

HEI

de ambos sexos y todo tiempo y poco gasto. Con la misma eficacia. Mecanografía sistemática. RECIBIDA GRATIS P

Nuevo Joaquín

Ofrece sus servicios calle de González Cab

Centro de Consulta

Rápida tramitación segunda enseñanza. Formación de expedientes, haberes devengados, permisos, licencias. Este CENTRO trata los expedientes de gra

Destino

Se ofrecen por la calle de Alcalá, en los territorios, Reales de 125. Preparación para el examen de Estado, cursos de 6 a 9 años de república.

LA GACETA ROJA

Antigua y acreditada de Ortopedia. Fundada en 1896 por DON. Esta casa tiene par

OPTICA

Lentes. Se sirven con exactitud. Relojería y O

Junta provincial de Subsistencia

Bajo la presidencia del gobernador civil, celebró una hora de la junta provincial de Subsistencia y presentaciones de las Compañías, Hijos y don Juan Ramón, cuestión del arroz, se rizaron la exportación de arroz y sus derivados, compromiso con la provincia de

Después se debatió rinas y agotadas ya le se telegrafió al ministro de Fomento que con destino aquí alguna de go argentino.

Pató el comité pro resolución a con exportación del aserrín. Se resolvió una inasistencia de panaderos, pidiendo el pan al mismo precio. Así mismo se repro denuncias sobre apro huecos que se colocaban

HERNIADOS (Quebrados)

de ambos sexos y todas edades. Hay hallan restitución absoluta inmediata alivio y CURACION RADICAL en breve tiempo y poco gasto, cuantos aceptan el maravilloso tratamiento del ortopédico especialista José Xuclá Viralta. Con la misma eficacia se combate el desarrollo (abultamiento) y descenso del vientre, dolores lumbos abdominales, Malocclusiones maxilares, riñón móvil o flotante, etc.

ESCRIBIR GRATIS Folleto instructivo quien lo solicite de este DESPACHO, calle Mayor, núm. 53. — CASTELLÓN

Nuevo procurador

Joaquín Sanjuán Heribano
ABOGADO

Ofrece sus servicios de PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES, en la calle de González Charrá, núm. 118. — Castellón.

Centro de información escolar

Consultorio de primera enseñanza

F. ROCA Y SEGARRA

Mayor, 80. — Castellón

Expedita tramitación de todos los asuntos relacionados con la primera y segunda enseñanza. Formación de expedientes de jubilación, clasificación, cesantías, viudedad, haberes devengados, derivación de las rentas, reclamación de pagas de lista, permutas, licencias, reintegro, excoiciones, sustituciones, etc. Este CENTRO facilitará a los AYUNTAMIENTOS el rápido despacho de los expedientes de graduación y creación de Escuelas.

Destinos, colocaciones

Se ofrecen por la Escuela Politécnica y Carreras breves de Valencia, Plazas de Ingenieros, en

Secretorios, Fábricas, Empresas Mercantiles, etc.

Salarios de 125 a 600 pesetas mensuales. — Edad de 16 a 45 años

Preparación para el Banco, Tabacalera, Tribunal de Cuentas, Correos y Telégrafos, Catastro y OTRAS. Cursos de 6 a 9 meses. No se precisan libros. Enseñanza especial para correspondencia.



LA CRUZ ROJA

Último y acreditado establecimiento de Optica. Fundada en 1896 por DON JOSE PEJOL. Esta casa tiene personal competente para colocar toda clase de aparatos ortopédicos.

Como de costumbre visitará en Castellón el día 29 de cada mes en el Hotel Suizo; horas de consulta de 8 a 1 y de 3 a 6, saliendo en el correo de la noche.

Los demás días en la Cruz Roja, Monterols, 16, Reus.

Confección de toda clase de aparatos de ortopedia.

Especialidad en bragueros articulados, fabricación especial de la casa.

Bragueritos canchú para la pronta curación de los tiernos infantes. Fajas hipogástricas para corregir la obesidad, dilatación o abultamiento del vientre.

OPTICA MODERNA

Lentes, gafas y gemelos de todas clases

Se sirven con exactitud las órdenes de los señores Doctores, Opticos, Balnearios y Oculistas de M. Pallas. — D. 27, Castellón.

Junta provincial de Subsistencias

La sesión de ayer

Bajo la presidencia del señor gobernador civil, celebró sesión a última hora de la tarde de ayer la Junta provincial de Subsistencias.

Primeramente y presentes los representantes de las fábricas de Cerdeña y Compañía, Hijos de Alejo Querol y don Juan Rambla, se trató la cuestión del arroz, acordándose autorizar la exportación de este producto y sus derivados, mediante el compromiso con la junta de abastecer a la provincia al precio de fábrica.

Después se debatió sobre las harinas y agotadas ya las intervencidas se telegrafió al ministro de Abastecimientos que con toda urgencia destine aquí alguna cantidad de trigo argentino.

Paró al comité provincial eliverso la resolución a cuanto afecta a la exportación del aceite.

Se resolvió una instancia del granero de panaderos, pidiendo vender el pan al mismo precio del trigo.

Al mismo se resolvió en varias denuncias sobre aprehensión de artículos que circulaban sin guiso.

Leída la reciente disposición sobre el libro interamericano provincial se acordó solicitar de la superioridad que continúe el régimen actual sobre venta de huevos y que no se permita la exportación del ganado por no haber aquí el suficiente para las necesidades del consumo.

Habló al final de la caravana del pescado y se acordó por último que esta misma semana se reúna la ponencia encargada de fijar las nuevas tasas.

Notas comerciales

MERCADOS EXTRANJEROS

Londres 2.

Názejz. 420, de 43 a 60. 714, de 57 a 72. 1.064, de 65 a 84. Médias cajas: De 32 a 46. Segunda condición: De 29 a 34. Demanda buena.

La mayoría de las cajas vendidas son de cablería, estando algo mojadas.

Han llegado los vapores «Svinta» y «Andrés Mendí».

Názejz. Liverpool 2. Ofrecido 30.600 cajas. Demanda regular para cajas; precios sin cambio. Médias cajas: Segunda condición: De 34 a 35. 504, de 38 a 40. Tercera condición: De 29 a 30. 504, de 35 a 38.

Nuestros mercados Mercado de abonos Colización del Sindicato Agrícola «La Fertilizadora». Nitrato sosa, los 100 kilogramos 82 pesetas. Superfosfato de cal 14/16, a granel 24 pesetas los 100 kilogramos. Sulfato hierro pulverizado, 15 pesetas. Quano condensado, 40 pesetas los 75 kilogramos.

Teatro Novedades

Compañía de Pedro Codina

Se representó anoche la preciosa obra de Parada titulada «Rosas de pasión».

La compañía Codina que siempre se distinguió por tan hermosa producción literaria, realizó anoche una labor envidiable, rivalizando todos los que en la misma tomaron parte por obtener aplausos y lo consiguieron, encabezados por María Herrera y el señor Codina, que fueron aclamados al terminar la representación.

El éxito de anoche fué completo.

Esta noche a las 10 despedida de la compañía, poniéndose en escena la notable comedia de Lluís River «Cobardías» y la comedia en un acto «La praviñana».

La hermosa actriz María Herrera cantará bellos dúos.



Convocatoria

Los comités republicanos

Se convoca a cuantos forman parte de los comités provincial de distrito o local residentes en la capital para esta noche a las nueve, en el Centro de la calle Ruiz Zorrilla a fin de cambiar impresiones respecto a la actual situación política.

Castellón 6 de mayo de 1919.

FERNANDO GASSET.

den, mezquino y reñido con todo principio de armonía. Es decir que la actitud de los fabricantes es la misma, contrastando con el espíritu de transigencia en que se presentaban los delegados proletarios.

Por lo tanto, la situación se ha agravado y la huelga continúa, estando por ello abocados a un serio conflicto que todos tenemos el deber de evitar y que de no poderlo conseguir, como decidimos ayer, había que exigir la opinión cuantas de lo que ocurre a los fabricantes, países culpables, desde el momento que se han colocado en oposición tan a lo que la razón dicta.

No quisieramos tener ocasión de ocuparnos más de este asunto en la forma que lo hacemos hoy. Desoamos que, cambiando dichos señores de profesor, nos den ocasión de trocar las censuras por aplausos. Si no ocurre esto, entonces hablaremos más extensa y detalladamente, sepa mal a bien a los que, pudiendo evitar el temido conflicto, parece tengan deseos de agravarlo.

En cuanto a otras reclamaciones formuladas por otros oficios nos hemos limitado a indicárselas y anunciar su resultado, pero en cuanto a las obreras del arte textil se refiere es otra cosa. La razón que las asiste es grande e indiscutible y mucho más presentándose, como se presentan transigentes y dispuestas a un arreglo que los patronos no aceptan.

Recibimos el sábado el B. L. M. que ayer publicamos, referente a la formación en esta capital de un comité.

Insertábamos al final de dicho documento los nombres de quienes se autorizaban y hoy hemos recibido la siguiente carta que con satisfacción publicamos:

«Señor don Carlos Selma.

Presente Mi distinguido amigo: Me aseguran que el periódico EL CLAMOR, que usted tan dignamente dirige, lleva una convocatoria firmada por varios señores entre los cuales aparece mi nombre.

Le autorizo para que diga que yo no he firmado documento alguno de esa índole, ni he autorizado a nadie para que lo haga por mí.

Sabe lo apresia su afectísimo amigo y seguro servidor.

José Pascual Casador.

Queda complacido tan estimado amigo particular nuestro.

Compuesto lo que antecede se nos dice por la expresada comisión que se trata de don José Pascual Tirado.

Sin perjuicio de hablar del asunto cuando creamos conveniente, hemos de hacer constar que el B. L. M. era impreso y que impreso iba el nombre de don José Pascual Casador.

Acercas de la cuestión política comuncian desde Madrid:

Un diario dice que presiguen cada vez con mayor rigor sus gestiones cada uno de los grupos políticos para señalar su actitud frente al gobierno y adoptar normas de conductas ante las elecciones inmediatas.

Ayer tarde se reunieron en el domicilio de Melquiades Alvarez los elementos directores del partido reformista.

En el de Pablo Iglesias volverá a congregarse el comité del partido y la minería socialista.

Mañana a las once celebrarán una reunión los exministros demócratas con el marqués de Alhucemas, y el miércoles la de los radicales, presidida por Lerroux, que llegará mañana a Madrid.

En el Congreso se afirmó que en Barcelona los elementos de la Unión menarquista habían acordado acudir a las elecciones, formando un bloque frente a la Liga, sin distinción de matiz político.

Persiste la impresión de ayer respecto a la situación política de que los conservadores no se unirán, y crease apoyen al gobierno.

Prueba de ello es los trabajos electorales y persecuciones del maurismo que han comenzado en varios distritos electorales de los que no son menos víctimas los idóneos.

En la reunión de los diputados socialistas y otros jefes socialistas se cambiaron impresiones sobre la norma que seguirán en las futuras elecciones.

Seguramente harán lo de otras ocasiones; esto es, presentar candidatos desde los republicanos y otros elementos de las izquierdas acuerden presentar candidatos.

Se desea un joven para repartir periódicos.

Darán razón, calle de Allosa, 66.

Mañana corresponde comparecer ante la Comisión mixta de Reclutamiento a los mozos de los alistamientos de los pueblos de Bechi, Chitche, Tales y Viver.

Pasado mañana a los de Burriana.

Mañana por la tarde celebrará sesión ordinaria la Comisión provincial.

Como estaba anunciado, esta tarde a las seis se estaba celebrando en el Ermitorio de Lidón el concierto Masico Sacra, por el eminente concertista D. Bernardo de Gubiola, de Madrid.

Mañana a la misma hora se dará otro concierto siendo la entrada libre.

Como ampliación a la noticia adelantada ayer tarde respecto al Certamen Musical que proyecta el Ayuntamiento en las próximas fiestas de julio, podemos informar a nuestros lectores que el concurso es a base de dos series de bandas según el número de sus componentes.

Primera serie: Bandas con más de 45 plazas, con premios de 3.000, 1.500 y 1.000 pesetas.

Segunda serie: Bandas con más de 30 plazas, con premios de 1.000, 750 y 500 pesetas.

La comisión encargada de los trabajos referentes a dicho certamen está activamente ocupada en ellos, esperando que dentro de pocos días habiendo dado ya fin a los mismos, podrá dirigirse en invitación particular a todos los alcaldes de la región.

«¿Quieres beber buena cerveza? Píde la marca LA ROSA BLANCA que es la mejor y más higiénica. Fórmese en cafés, kioscos, bars y casinos»

El 2 de mayo fueron muertas las Cortes a mano airada.

He aquí el decreto que acabó con el difunto Parlamento:

«Usando de la prerrogativa que me corresponde por el artículo 82 de la Constitución de la Monarquía, de acuerdo con mi Consejo de ministros. Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Se declaran disueltos el Congreso de los Diputados y la parte electiva del Senado.

Artículo 2.º Las elecciones de diputados y senadores se celebrarán dentro del plazo legal, señalándose oportunamente la fecha.

Dado en Palacio, a 2 de mayo de 1919.—Alfonso.—El presidente del Consejo de ministros, Antonio Maura y Montaner.»

Durante el pasado mes de abril se han analizado en el Laboratorio municipal de esta ciudad, sesenta y siete muestras de leche recogidas en la vía pública a los expendedores, habiendo resultado cuatro adulteradas.

Para entregarles documentos, se interesa la presentación en la secretaría del ayuntamiento, de los soldados de Infantería de Marina Juan Vives Doménech y José Andrés Clavell.

En la sesión que mañana celebrará el ayuntamiento figura en la orden del día los asuntos siguientes:

Despacho de oficio. Dictamen de la comisión de Policía urbana recaídos en varias instancias. Idem de la de Sanidad sobre nombramiento de sub-director de la central eléctrica.

Idem de la de Vigilancia sobre nombramiento de vigilantes nocturnos particulares.

Distribución de fondos para el corriente mes.

No han de encontrar vides de mejor bouquet ni aceites de tan rica calidad que los de la casa Ricardo García sucesor de Rafael Febrer, O'Donnell, 5.

Teléfono, número 89.

Para el próximo jueves a las siete de la tarde ha sido convocada la junta de la Asociación Castellonense de Caridad en el despacho oficial del señor gobernador civil, para celebrar su sesión ordinaria del presente mes.

Se venden

las casas números 8 y 10 del Paseo de Morella de esta capital; una de ellas con huerto.

Para informes dirigirse a Félix Torres, Paseo Morella 12, taberna, Castellón.

